



Landeshauptstadt
München
Baureferat

Landeshauptstadt München, Baureferat
81660 München

Gartenbau
Unterhalt Süd - Bezirk Ost
Bau-G32

Bezirksausschuss 18
Herrn Sebastian Weisenburger
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

81660 München
Telefon: 089 649620931
Telefax: 089 649620933
Dienstgebäude:

Ihr Schreiben vom
16.11.2021

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
13.01.2022

Schaffung von Orten mit Aufenthaltsqualität für ältere Kinder und Jugendliche im öffentlichen Raum im Stadtbezirk; Bürgervorschlag zur Bestellung städtischer Leistungen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 03254 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 18 Untergiesing-Harlaching vom 16.11.2021

Sehr geehrter Herr Weisenburger,
sehr geehrte Damen und Herren,

mit Ihrem Antrag greifen Sie ein Bürgeranliegen auf, wonach mehr Orte mit Aufenthaltsqualität für ältere Kinder und Jugendliche im öffentlichen Raum des Stadtbezirkes geschaffen werden sollen. Als Beispiele werden Bolzplatztore, Tischtennisplatten und Basketballkörbe am Griechenplatz, an der Hochleite neben der Harlachinger Einkehr und im Grünzug mit Rodelhang am Tiroler Platz genannt.

Sie bitten das Baureferat um Prüfung von Standorten, an denen Einrichtungen für Kinder und Jugendliche - finanziert mit Mitteln aus dem Stadtteilbudget in Höhe von 6.000 € - geschaffen werden könnten.

Das Baureferat (Gartenbau) nimmt dazu folgendermaßen Stellung:

Im 18. Stadtbezirk haben kürzlich einige Sanierungen bzw. Aufwertungen von Spielplätzen stattgefunden oder sind bereits in Planung, so dass das Angebot für ältere Kinder und Jugendliche deutlich verbessert wird. Alle Projekte sind mit dem Bezirksausschuss 18 abgestimmt:

S-Bahn Linie 3
Haltestelle Fasangarten
Bus Linie 145
Haltestelle Fasangarten

Postanschrift: Baureferat
81660 München
Hausanschrift: Lincolnstr. 71
81549 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

- Die umfangreiche Fitnessanlage am Entenweiher wurde 2020 komplett saniert.
- Am Candidplatz wurde im Herbst 2021 ein Container als Aufenthaltsort für Jugendliche aufgestellt. Im Frühjahr 2022 werden zusätzlich zwei Tischtennisplatten und eine Sitzbank errichtet.
- Auf dem ehemaligen Osrangelände wird in Kürze eine neue öffentliche Grünanlage mit Spielplatz zur Nutzung freigegeben. Dort gibt es dann auch eine Tischtennisplatte.
- Für den Wörnbrunner Platz (Skateanlage und Streetballplatz) und den Spielplatz am Hohen Weg/Rotbuchenstraße (Spielplatz vornehmlich für Schulkinder) laufen derzeit Planungen zur Sanierung und Modernisierung der Spiel- und Freizeitsporteinrichtungen.
- An der Lohstraße unterhalb der Candidbrücke soll eine neue Parcouranlage errichtet werden. Die Umsetzung der Baumaßnahme erfolgt voraussichtlich ab Herbst 2022.
- In der öffentlichen Grünanlage am Perlacher Forst im Bereich Oberbibergier Straße / Münchner-Kindl-Weg werden in der ersten Jahreshälfte 2022 Slackliningpfosten aufgestellt.

Die von der Bürgerin vorgeschlagenen Standorte haben wir mit folgendem Ergebnis geprüft:

- Die freie Fläche an der Harlachinger Straße / Karolinger Allee Nähe Harlachinger Einkehr liegt in einem Landschaftsschutzgebiet, wird als Langgraswiese unterhalten und hinsichtlich ihrer Artenvielfalt weiterentwickelt.
- Die Flächen entlang des Rodelhangs am Tiroler Platz / Kuntersweg stehen ebenfalls unter Landschaftsschutz. Außerdem gab es in den letzten Jahren massive Beschwerden bezüglich nächtlicher Lärmbelästigung durch Jugendliche.
- Am Griechenplatz gibt es schon Tischtennisplatten und auch zu dieser Grünanlage sind Beschwerden hinsichtlich nächtlicher Ruhestörung bei uns eingegangen.

Alle drei Standorte eignen sich aus den genannten Gründen nicht für Einrichtungen für Jugendliche.

Als zusätzliches Angebot für ältere Kinder und Jugendliche im Wert von etwa 6.000 € könnten wir uns gut eine Tischtennisplatte mit Sitzbank und Abfallbehälter auf einer noch zu befestigenden Fläche in der Grünanlage am Heinrich-Zisch-Weg vorstellen, das wir - finanziert aus dem BA-Budget - noch heuer realisieren könnten.

Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03254 ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.